



Premier de "Los últimos Jedi" congregó a fanáticos

GRAN EXPECTATIVA Y EMOCIÓN ANTES DE LA HORA 00:00 DE HOY POR EL ESTRENO MUNDIAL DE LA PELÍCULA STAR WARS EPISODIO VIII, "LOS ÚLTIMOS JEDI", QUE TAMBIÉN LLEGÓ A LAS SALAS CINEMATOGRAFICAS DE LA PAZ. LARGAS FILAS DE FANS LUCIENDO DISFRACES DE SUS PERSONAJES FAVORITOS, FUERON ATRACCIÓN APARTE.

Inf. 6, 1er. Cuerpo

## Bases rechazaron preacuerdo con el Gobierno

# Médicos continúan movilizados

- Aparte de exigir la renuncia de la Ministra Ariana Campero, el sector amenaza con masificar las movilizaciones
- Viceministro de Salud, Álvaro Terrazas, aseguró que el Colegio Médico determinó seguir "torturando" y el titular del Senado, José Alberto Gonzales, dijo que se desestimó quitar "mala praxis" del Código Penal, como exigen los médicos



AMPLIADO EN EL QUE SE DEFINIÓ CONTINUAR CON LAS MEDIDAS DE PRESIÓN.

Después de consideraciones expuestas en un ampliado, los médicos de Chuquisaca, Cochabamba, La Paz, Santa Cruz y Tarija desistieron ayer de aplicar una "pausa humanitaria" en sus medidas y rechazaron el

preacuerdo firmado entre el Ministerio de Salud y la dirigencia del Colegio Médico, el martes por la noche.

Al considerar que la propuesta oficial es "un engaño", los galenos afirmaron que exigen la renuncia de la minis-

tra de Salud, Ariana Campero, y pidieron que la ministra de Comunicación, Gisela López, se disculpe por haber publicado en redes sociales conceptos inaceptables en contra del sector.

"Ha sido un ampliado con

masiva participación de todos los representantes de los profesionales en salud del Departamento, en el que se adoptó la resolución de rechazar el preacuerdo con el Gobierno, pedir la renuncia de la Ministra de Salud y las disculpas públicas de la Ministra de Comunicación", informó el presidente del Colegio Médico de La Paz, Luis Larrea.

Asimismo en el ampliado médico se planteó la anulación del artículo 205 del Código del Sistema Penal.

Después de conocer esta determinación, el Presidente del Senado, José Alberto Gonzales, afirmó que no se quitará el artículo (205) que castiga la mala praxis profesional del mencionado proyecto, como lo exigen los galenos.

Los médicos llevan más de 20 días de paro, en demanda de que se excluya esta normativa y también piden que se deroguen los decretos 3091 y 3385, que crean y definen los alcances de la autoridad de fiscalización en salud y otros temas.

El viceministro de Salud, Álvaro Terrazas, opinó que el Colegio Médico determinó seguir "torturando" a los bolivianos, al decidir mantener sus medidas. Sin embargo, aseguró que volverá a convocar se al diálogo a este sector.

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo  
Pág. 1-2, 2do. Cuerpo

## Respecto a ampliar utilización de recursos

### Experto lamenta que Gobierno no sentara soberanía en Silala

La ampliación del uso de recursos del Silala estará congelado por el juicio que se encuentra en la Corte Internacional de La Haya, entre Bolivia y Chile, según afirmó ayer el ministro de la Presidencia, René Martínez

Al respecto, el experto investigador Milton Lérida asegura que el uso de las aguas de los manantiales del Silala es el mismo que se hace desde hace más de 11 años, los campesinos de la región las emplean en sus reducidos cultivos y para el consumo de ellos y sus animales.

Afirmó a **EL DIARIO** que es lamentable que "en tanto tiempo, el Gobierno del MAS no hizo sentar soberanía en esa región fronteriza".

"Hay que preguntarle al señor Martínez por qué en más de 11 años de Gobierno no se ha sentado soberanía, qué es lo que ha pasado con este Gobierno. ¿Dónde están esos millones que dicen que tienen? Y, mientras tanto las fronteras, están abandonadas, descuidadas sin haber hecho nada, sin sentar soberanía", afirmó.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo

## Paro cívico nacional: 21 de febrero de 2018

En reunión efectuada ayer, los comités cívicos de Santa Cruz, Tarija, Cochabamba, Chuquisaca y Oruro confirmaron la realización de un paro cívico a nivel nacional para el próximo 21 de febrero de 2018 en defensa de los resultados del Referéndum del 2016, por el respeto a la Constitución y en contra de la repostulación de Evo Morales.

"Declaramos paro cívico nacional con suspensión de actividades y bloqueos de caminos por 24 horas el día 21 de febrero de 2018, reafirmando de manera ineludible el respeto del voto del pueblo boliviano que dijo "no" a la modificación del Art. 168 de la Constitución Política del Estado", indica el documento redactado por los cívicos.

En tanto, para mañana en La Paz se prepara una marcha cívica con el mismo objetivo y en contraparte, para el sábado en Cochabamba se anunció la proclamación masista del binomio Morales- García para las elecciones de 2019, hecho que causó polémica porque se dice que los empleados públicos están siendo obligados a asistir a este acto; pese a que el Gobierno lo niega, opositores indican que existen denuncias.

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo



ENTREVISTA A PRESIDENTE BOLIVIANO EN "FRANCE 24".

## Dictadura y repostulación

### Periodista francés irritó a Morales con sus preguntas

El Mandatario boliviano, Evo Morales que se encuentra de gira por cuatro países de Europa, fue entrevistado por el periodista Marc Perelman de "France 24" quien le consultó sobre el fallo que el Tribunal Constitucional emitió el pasado 28 de noviembre para su nueva postulación pese al resultado del 21F y la autoridad remarcó que la decisión de una posible reelección estará en manos del pueblo.

Morales reaccionó molesto ante las preguntas sobre la reelección indefinida y las acusaciones en su contra de transformar a Bolivia en una "dictadura" sin respetar los resultados del Referéndum del 21 de febrero de 2016.

"Eso está en manos del pueblo, si bien acudiendo a la Constitución el Tribunal hizo su fallo constitucional, además respetando las normas internacionales, dentro de ese marco, no es que Evo será presidente (automáticamente) otra vez, sino el pueblo decidirá sí o no", señaló el Presidente.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo

## Por conflicto de Campo Gasífero Incahuasi

### TCP paraliza entrega de regalías a Santa Cruz

El Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) determinó suspender el pago de regalías petroleras a Santa Cruz por el campo gasífero Incahuasi hasta que se realice un nuevo estudio técnico que determine si los reservorios de gas son compartidos o no de acuerdo a la normativa vigente sobre los límites entre Chuquisaca y Santa Cruz, según publicó Correo del Sur.

De momento, el TCP concedió la tutela al gobernador de Chuquisaca, Esteban Urquiza, para que "efectúe un procedimiento de delimitación interdepartamental de acuerdo a las previsiones contenidas en la Ley de Delimitación de Unidades territoriales y su Reglamento contenido en el Decreto Supremo 1560 de 17 de abril de 2013". (El Deber digital)

## Espectacular lluvia de estrellas

Anoche comenzó la máxima actividad de las Geminidas, una lluvia de estrellas creada por el asteroide Faetón que ocurrió como un preámbulo de la Luna nueva, que será el 18 de diciembre.

El fenómeno se prolongará por tres días, siendo visible desde cualquier lugar del mundo. Sin embargo, su máximo esplendor se apreció desde las dos hasta las cinco de la madrugada de hoy, momento en el que se divisó hasta 150 estrellas fugaces por hora.

Las Geminidas se conocen desde hace casi 200 años y con el tiempo se tornó en un fenómeno más activo, debido a

la gravedad de Júpiter, que ha ido atrayendo hacia la Tierra la corriente de polvo responsable.

La mayoría de las lluvias de estrellas se producen por escombros dejados por las cometas al acercarse al Sol. En el caso de las Geminidas, se cree que los fragmentos provienen del asteroide 3200 Faetón.

Las Geminidas tienen una velocidad de 35 kilómetros por segundo, lo que la convierte en una de las lluvias más activas del año junto a las Cuadrántidas de enero y las Perseidas de agosto.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



LA LLUVIA DE ESTRELLAS ANOCHE ESTUVO EN SU MÁXIMO ESPLENDOR.

## Hoy en Femenina

### Trabajo vs. pareja... ¿Qué es primero?



Es posible que te encuentres entre esas personas que se ven abrumadas por un exceso de trabajo al llegar a casa, o que te sientas frustrado por no poder dedicar el tiempo que deseas a tu pareja y tu familia por culpa de ello, o incluso que un mal día en el trabajo repercute emocionalmente en tu relación de pareja.

Hoy te ofrecemos algunos consejos para valorar cada aspecto por separado.